



SÍNTESIS VESPERTINA

21 de abril 2025

Comunicación Social

PRODECON

[PRODECON apoya a contribuyentes en Tabasco para presentar declaración anual Xeva](#)

En entrevista en la primera emisión de XEVA Noticias, el **delegado en Tabasco de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) Jaime Echeverría Engwall, dijo que, en este mes de abril, la PRODECON puede ayudar a los contribuyentes a presentar su declaración anual** y asesorarlos en el trámite de la devolución de saldos.

En ese sentido, el funcionario dijo que la sociedad tabasqueña debe conocer más a fondo los servicios que ofrece la PRODECON ya que básicamente pueden defender a los contribuyentes de una mala acción del Servicio de Administración Tributaria (SAT).

FISCALES

[Cobra SAT más de 1.5 billones de pesos en el primer trimestre de 2025; monto récord](#) Reporte Índigo

El cobro de impuestos por parte del Servicio de Administración Tributaria (SAT) sigue superando las metas de las autoridades en el primer año de gobierno de la **presidenta Claudia Sheinbaum**. En los primeros tres meses del año se disparó en 18% la recaudación de los ingresos tributarios, el crecimiento más elevado desde para tal periodo desde 2015.

El SAT, a cargo de Antonio Martínez Dagnino, informó de manera preliminar que entre enero y marzo los ingresos tributarios se ubicaron **en un billón 522 mil 101 millones de pesos**, lo que representó un incremento real del 17.8%.

[Suben 5% declaraciones de personas físicas y se resuelven en un promedio de 8 días hábiles: SAT](#) Diario de México

El **Servicio de Administración Tributaria (SAT)** ha recibido, hasta las 8:00 horas de este lunes, 7 millones 353 mil 481 **declaraciones** de personas físicas; es decir, 353 mil 823 más que en el mismo periodo del año anterior, lo que representa un **incremento** del 5 por ciento.

También remarcó que actualmente, el tiempo promedio en que se hace la **devolución** es de ocho días hábiles, plazo menor al que establece el **Código Fiscal de la Federación**, que es de 40 días hábiles posteriores a la solicitud.

Con base en un boletín, el organismo gubernamental sostuvo que, de este total, 5 millones 513 mil 522 solicitaron saldo a favor.

Alejandro Gullé asistió a la Bicameral de Seguridad y anunció el fortalecimiento de cuatro unidades fiscales Los Andes

El Procurador de la Corte, **Alejandro Gullé**, asistió a la reunión de la **Comisión Bicameral de Seguridad** que preside el diputado **Germán Gómez (PJ)** y tiene como vice al senador David Sáez (**UCR**). El titular del **Ministerio Público Fiscal** expuso datos de su gestión y también compartió sus objetivos para este 2025. En ese marco, anunció el fortalecimiento de cuatro unidades fiscales: **Robos y Hurtos, Delitos Económicos, Violencia de Género y Delitos Ambientales**.

El funcionario comenzó su alocución destacando avances planteados en 2024 y las estrategias trazadas para 2025 con el objeto de lograr la concreción favorable de los “nuevos desafíos” propuestos.

CDMX

Proponen erradicar 'consultas pretexto' en el Congreso local Reforma

Mediante reformas a la Ley Orgánica y al Reglamento del Congreso de la Ciudad de México, el diputado de MC, Royfid Torres, busca que las consultas ciudadanas y los parlamentos abiertos no sean utilizados como **pretextos para demorar discusiones incómodas**.

El caso más grave de las llamadas "consultas pretexto", aunque no el único, es la homologación a la **Ley de Movilidad y Seguridad Vial**, que tendría que haber entrado en vigor en noviembre de 2022, pero que será dictaminada hasta julio de 2026, argumentando que se harán foros en las 16 alcaldías.

[Brugada anuncia más trenes y nueva ruta del Trolebús; CDMX se alista para la Copa Mundial 2026](#) **El Universal**

De cara a la **Copa del Mundo de 2026**, que tendrá como sede la CDMX, la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, dio a conocer que se alista una **nueva ruta del Trolebús** y la adquisición de más unidades del **Tren Ligero**, para la línea que operará al sur de la ciudad.

Al encabezar la entrega de **14 nuevas unidades del Trolebús** que corre por avenida Aztecas en Coyoacán, la mandataria capitalina adelantó que están por hacer la licitación de 17 nuevos trenes del Tren Ligero para la ruta que va de Tasqueña a Xochimilco.

NACIONALES

[No hay acuerdo con Trump en acero y aluminio. - CSP](#) **Reforma**

La Presidenta **Claudia Sheinbaum** reconoció que no se ha llegado a un acuerdo con el **Gobierno de Estados Unidos** respecto a los aranceles al **acero y al aluminio**.

En las pláticas, dijo la Mandataria mexicana, buscan que lo que entra por el T-MEC sea cero aranceles y que se discuta lo que está afuera del tratado.

[México reducirá el 50% de trámites para facilitar inversión privada pese a aranceles de Trump, anuncia Claudia Sheinbaum](#) **El Imparcial**

La presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** anunció este lunes la creación de la **Ley Nacional para Eliminar Trámites Burocráticos y Corrupción**, con la que **México** busca reducir a la mitad los requisitos para concretar inversiones, facilitar los procesos en todos los niveles de gobierno y responder al entorno internacional marcado por nuevos **aranceles** impuestos por el gobierno de **Donald Trump**.

Sheinbaum explicó en su “Conferencia del Pueblo” que la reforma creará una ventanilla digital única para trámites relacionados con **inversión nacional y extranjera**.

ECONÓMICO

Peso toca mejor nivel en 6 meses ante declive del dólar Reforma

El **peso** mexicano avanzaba el lunes a niveles no vistos desde octubre de 2024, apuntalado por un debilitamiento generalizado del dólar después de que el presidente **Donald Trump** arremetió contra la **Reserva Federal (Fed)**.

La moneda local cotizaba en 19.6883 unidades, con una apreciación de un 0.13 por ciento, aunque poco antes llegó a fortalecerse hasta 19.5870 pesos, en un mercado también con la mira puesta en la escalada comercial entre Estados Unidos y China.

Riesgo económico, alto en 7 estados por aranceles de Trump El Universal

Chihuahua, Nuevo León, Baja California, Jalisco, Tamaulipas, Coahuila y Sonora figuran entre los estados más **afectados** por la **política comercial** proteccionista de Donald Trump, al concentrar 80% del valor de las **exportaciones** a Estados Unidos, según cifras preliminares de la **Secretaría de Economía (SE)**.

En abril se registró el mayor movimiento en gravámenes impuestos durante la segunda administración de Trump, marcando una nueva era para el comercio mundial con el ahora histórico “Día de la Liberación”, dijo Janneth Quiroz, directora de análisis económico, cambiario y bursátil de Monex.